

# El 40% de los médicos de AP tienen más de 1.500 TIS

El 40 por ciento de los médicos que se dedican a la atención primaria en España tienen más de 1.500 tarjetas sanitarias, el cupo óptimo.

**DIARIO MEDICO.** M. R. Lagoa. La Coruña | dmredaccion@diariomedico.com | 24/11/2014 00:00

---

<http://www.diariomedico.com/2014/11/24/area-profesional/profesion/40-medicos-ap-tienen-mas-1500-tis>

El 40 por ciento de los médicos que se dedican a la atención primaria en España tienen más de 1.500 tarjetas sanitarias, el cupo óptimo. Los médicos que tienen unos cupos de entre 1.501 y 2.000 tarjetas atienden a diario una media de entre 33,3 y 44 pacientes. Además, la realidad de los facultativos del primer nivel puede empeorar, pues entre 2015 y 2025 se jubilará la mitad de la plantilla. Son datos de la ponencia presentada por Salvador Galán y Vicente Matas, de CESM Granada, durante las jornadas que han congregado en La Coruña a representantes de toda España del sindicato.

El primer nivel atiende a más de 47 millones de ciudadanos y, entre los años 2007 y 2012, la población ha crecido en dos millones de habitantes, a costa de los grupos de edad que más atención precisan con una distribución, además, dispersa de manera que los centros de salud urbanos están masificados y los del medio rural más aislados. Además, los presupuestos y las plantillas han mermado: en 1982 el presupuesto dedicado a primaria era el 20,24 por ciento y en el 2012 apenas alcanzaba el 14,82 por ciento. **CESM** ha demandado que las administraciones "pasen de las palabras a los hechos" e incrementen el presupuesto del primer nivel hasta un 25 por ciento.

En los más de 13.000 centros de salud y consultorios trabajan 28.498 médicos de Familia, 6.387 pediatras, 29.596 enfermeros y 20.472 profesionales de otras categorías. Matas tachó la plantilla de facultativos de "escasa" y añadió que "en el año 2013 ha disminuido, mientras paralelamente se ha incrementado la de enfermería, que tienen menos actividad, en la mayoría de los casos la mitad". A renglón seguido destacó que los profesionales de primaria hacen una labor ingente e imprescindible para que el sistema sanitario sea sostenible: "Sin la labor de los médicos de primaria el sistema quebraría, pero sin la plantilla necesaria es imposible mantener la eficiencia". A ese número insuficiente de profesionales se suma, según los ponentes, la pérdida de su poder adquisitivo. El presidente de CESM, Albert Tomàs, dijo durante las jornadas que el poder adquisitivo del médico español ha mermado entre un 18 y un 30 por

ciento, mientras que, según Matas, en primaria esa pérdida llega al 35 por ciento, "a 20.000 euros al año en algunos casos".